
В этот день состоятся вы-
боры депутатов Государствен-
ного Собрания Республи-
ки Марий Эл, депутатов Со-
брания депутатов городского 
округа «Город Волжск» и де-
путатов представительных ор-
ганов Волжского района.

Несмотря на то, что еди-
ный день голосования 8 сен-
тября, выборы будут про-
ходить в течение трех дней 
― 6,7 и 8 сентября. Избира-
тели должны понимать, что 
в пятницу, 6 сентября, и суб-
боту, 7 сентября, может быть 
максимально использован 
так называемый администра-
тивный ресурс, поэтому при-
зываем прийти лично на из-
бирательные участки именно 
в воскресенье, 8 сентября, и 
лично опустить бюллетени в 
урну для голосований ― толь-
ко так можно добиться точно-
го учета вашего голоса!

На избирательном участке 
каждый гражданин получит 
три бюллетеня:

1. Бюллетень для выбо-
ров депутата Государствен-
ного Собрания Республики 
Марий Эл по одномандатно-
му округу (в бюллетене будут 
указаны фамилии, имена, от-
чества кандидатов и способ 
выдвижения).

2. Бюллетень для выбо-
ров депутатов Государствен-
ного Собрания Республики 
Марий Эл по партийным спи-
скам (в бюллетене будут ука-

заны партии);
3. Бюллетень для выбо-

ров депутата местного пред-
ставительного органа. В го-
роде Волжске ― депутата Со-
брания депутатов городско-
го округа «Город Волжск». В 
Волжском районе ― депутата 
представительного органа по-
селения (в бюллетене будут 
указаны фамилия, имя и отче-
ства кандидатов и способ вы-
движения). 

В бюллетене для голосо-
вания за депутатов Государ-
ственного Собрания Марий Эл 
по партийным спискам будут 
указаны партии, участвующие 
в голосовании. Коммунисти-
ческая партия Российской Фе-
дерации (КПРФ) расположена 
в бюллетене под № 6.

Жители города Волжска 
по партийным спискам смо-
гут проголосовать за Волж-
скую городскую региональ-
ную группу № 6, в которую 
входят Аблязова Оксана Алек-
сандровна, Семенов Николай 
Федорович, Рыбаков Сергей 
Аркадьевич и Петров Сергей 
Ильич.

Жители Волжского района 
по партийным спискам смогут 
проголосовать за Волжско-
Моркинскую региональную 
группу № 10 в составе: Пету-
хов Андрей Олегович, Яковлев 
Герман Петрович, Протасов 
Дмитрий Валентинович, Сте-
панов Виталий Вениаминович. 

Традиционно перед выбо-
рами в Госсобрание РМЭ и го-
родское собрание Волжска как 
грибы после дождя появляют-
ся разномастные кандидаты, 
представляющие фантастиче-
ские программы. В отличие от 
многих, кандидаты от Комму-
нистической партии идут на 
выборы с четким пониманием 
стоящих перед нами задач, с 
осознанием ответственности 
перед волжанами и тщательно 
продуманными шагами по на-
ведения порядка в жизнедея-
тельности нашего города.

Как правильно говорят в 
народе, критикуя ― предла-
гай. Мы обозначаем пробле-
мы, от которых напрямую за-
висит жизнь горожан, и пред-
лагаем реальные пути их ре-
шения. 

1.	 Дороги. Их общая 
протяженность в нашем горо-
де ― около 160 км. Из них 60 
км ― с твердым покрытием. 
Остальные ― щебеночные или 
грунтовые дороги, почти весь 
частный сектор. Средства на 
капитальный ремонт дорог 
поступают из республикан-
ского дорожного фонда. Он 
формируется из транспорт-
ного налога, который собира-
ется в том числе и с жителей 
Волжска ― более 100 миллио-
нов рублей ежегодно. В 2024 
году на ремонт дорог в Волж-
ске заложено лишь 9 миллио-
нов рублей. Этого хватило на 
ремонт 400 метров дороги по 
ул. Транспортной. Пора пре-
кратить этот грабеж! Мы пред-
лагаем добиться возврата де-
нежных средств из дорожно-
го фонда в размере не менее 
75%. Из которых не менее 30% 
должны быть направлены на 
дороги частного сектора.

2.	 Дворовые	 террито-
рии. Многоквартирные дома 
по большей части были по-
строены в годы советской 
власти, дворовая инфраструк-
тура давно пришла в негод-
ность. Сейчас ремонтирует-
ся и приводится в порядок 2-3 
двора в год. Этого катастро-
фически мало! Мы предлага-
ем увеличить финансирова-
ние программы ремонта дво-
ровых территорий, по кото-
рой будет ремонтироваться не 
менее 7 дворов с обновлени-
ем инфраструктуры, в т.ч. дет-
ских площадок.

3.	 Чистая	 вода. Общая 
протяженность сетей водопо-
требления составляет в Волж-
ске порядка 150 км. 85% сетей 
полностью выработали свой 
ресурс, то есть 130 км сетей 
изношены на 100%. Ржавые 
изношенные трубы ― это не-
качественная питьевая вода 
в наших домах, это болезни и 
снижение уровня жизни. Мы 
предлагаем разработать про-
грамму полной реконструкции 
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Восемь шагов от «почти 
деревня» до «уже город»

8 сентября – единый 
день голосования
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в Волжске

лагаем в срочном порядке за-
конодательно ограничить вре-
мя работы питейных заведе-
ний подобного ранга, обязать 
правоохранительные органы 
осуществлять постоянный эф-
фективный надзор за соблю-
дением порядка в таких за-
ведениях и на прилегающих 
территориях, повысить ответ-
ственность владельцев питей-
ных заведений за состоянием 
законности.

8.	 Налоги. Нас пытают-
ся убедить, что Волжск ― го-
род дотационный и нуждается 
в постоянной помощи со сто-
роны республики и федера-
ции. Это откровенная ложь. 
Волжск ― город-донор выше-
стоящих бюджетов. В городе 
ежегодно собирается поряд-
ка 4 миллиардов налогов, тог-
да как бюджет города состав-
ляет около 2 миллиардов ру-
блей. Мы предлагаем добить-
ся перераспределения нало-
гов в пользу города Волжска, 
тогда городу хватит собствен-
ных денег на любые инфра-
структурные проекты.

Все это станет возможным, 
когда представители Ком-
мунистической партии Рос-
сийской Федерации получат 
большинство в Государствен-
ном Собрании Республики Ма-
рий Эл и Собрании депутатов 
города Волжска. Тогда ком-
мунисты смогут говорить от 
имени всех жителей города 
и с вашей поддержкой карди-
нально изменят состояние дел 
в городе к лучшему!

сетей водопотребления и до-
биться ее принятия на феде-
ральном уровне.

4.	 Образование. В на-
стоящее время сложилась ка-
тастрофическая ситуация со 
школами в микрорайоне «Ма-
шиностроитель» ― выведе-
но из эксплуатации аварий-
ное здание школы № 6. Необ-
ходимо добиться срочного ре-
шения по строительству ново-
го здания школы № 6. Кроме 
того, должен проводиться не 
конкурсный, а планомерный 
ремонт остальных школ, в 
первую очередь ― школы № 3.

5.	 Ледовый	 дворец.	
Мы, коммунисты, не можем 
смириться с потерей украше-
ния нашего города ― Ледово-
го комплекса «Ариада». В го-
роде Волжске, втором по ве-
личине городе республики, 
должен быть свой дворец с 
искусственным льдом. Если 
власти не могут решить во-
прос с выкупом и реконструк-
цией существующего ледово-
го комплекса, должно быть 
принято решение о строитель-
стве нового. 

6.	 Медицинская	инфра-
структура. В городе край-
не остро ощущается нехватка 
врачей, особенно узкой спе-
циализации. Ожидание при-
ема затягивается на месяцы. 
Для привлечения молодых 
специалистов следует срочно 
вернуться к проектированию 
и строительству 54-квартир-
ного дома на условиях софи-
нансирования из городского и 
республиканского бюджетов. 

Для жителей пожилого 
возраста большой проблемой 
является добраться до поли-
клиник и больницы, располо-
женных в неудобных в транс-
портном отношении частях го-
рода. Мы предлагаем срочно 
решить вопрос по организа-
ции нового автобусного марш-
рута, который соединит поли-
клиники нижней части города 
и городскую больницу.

7.	 «Наливайки». Чер-
ное пятно на образе нашего 
города, вечный источник бес-
покойства граждан. Мы пред-

Доля убыточных 
организаций растет

Дышать становится труднее 

Факты

Финансовые результаты 
деятельности организаций 
Марий Эл за 5 месяцев 2024 
года представил Маристат. 
Их сальдированный финансо-
вый результат (прибыль минус 
убыток) в действующих ценах 
составил 18833,2 млн. руб., 
что почти вдвое больше, чем 
за аналогичный период 2023 
года (9821,5 млн. руб.).

123 организации получи-
ли прибыль, 58 работали убы-
точно. По итогам апреля 2024 
года их соотношение было 
125:55. 

В целом доля убыточных 
организаций в РМЭ за ян-
варь – май 2024 года состави-
ла 32,0%, что на 3,8% больше, 
чем за январь – май прошло-
го года.

В 2023 году предприятия и 
транспорт в Марий Эл выбро-
сили в атмосферу 58,4 тыс. 
тонн загрязняющих веществ. 
Это на 23,7% больше, чем в 
2022 году, подсчитала анали-
тическая служба FinExpertiza.

РМЭ занимает 3 место в 
стране по темпам роста вред-

ных выбросов. Наш реги-
он опережают по этому по-
казателю только Калужская 
(+44,7%) и Сахалинская обла-
сти (+28,4%).

На каждого жителя Марий 
Эл в среднем приходится 87 
кг вредных веществ в атмос-
фере. 

107 млрд рублей заложено на реконструкцию парков Мо-
сквы и только 50 млрд – на все сельское хозяйство России.

Численность медперсонала российских госклиник в про-
шлом году сократилась на 50 тысяч человек, из которых поч-
ти 10 тысяч — врачи, а остальные — средний медперсонал. При 
этом сокращения и увольнения продолжаются. 

* * *
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Программа по очистке 
Волги, начатая в 2018 году по 
инициативе президента Пу-
тина, завершилась бесслав-
но. 127 миллиардов рублей, 
выделен-ных на строитель-
ство очистных сооружений, 
растворились в мутных волж-
ских водах.

В 2024 году вредные сто-
ки в реку должны были сокра-
титься в три раза. Но они не 
сократились. Глава комите-
та Госдумы по экологии Дми-
трий Кобылкин рассказал, 
что депутаты и эксперты по-
сетили 98 очистных сооруже-
ний и 23 станции очистки вод. 
В результате выяснилось, что 
только 6 очистных сооруже-
ний дотягивают до нормы.

В Счетной палате сообщи-
ли, что выделенные на проект 
деньги потрачены на 99,85%. 
При этом регионы чудесным 
образом отчитались о выпол-
нении плановых показателей.

Несмотря на несоответ-
ствие отчетов властей реаль-
ному положению дел и исчез-
новение 127 млрд. бюджет-
ных рублей, комитет Госдумы 
по экологии пропавшие день-
ги искать не стал. А сам нац-
проект по решению главы го-
сударства продлили до 2030 
года…

С 2002 года объявляет-
ся уже пятая или шестая про-
грамма очистки Волги. На по-
траченные впустую деньги 
давно можно было бы выко-
пать параллельный Волге ка-
нал. Но чиновники и депута-
ты с патологическим рвени-
ем начинают все новые про-
екты по очистке Волги. Хотя, 
если честно, сегодня это уже 
не река, а помойка. По оцен-
ке ученых Калифорнийского 
университета, опубликован-
ной в журнале Conservation 
Letters, устье Волги входит в 
первую десятку списка самых 
загрязненных береговых зон 
мира. И она уже который год 
возглавляет список самых за-
грязнённых рек России.

«Волга сегодня — это, 
по сути, не река, а сеть за-
болоченных водоемов-
водохранилищ: каскад из 13 
гидроузлов, включающий 12 
гидроэлектростанций. То есть 
Волга утратила свои речные 
качества и изменила климат 
для более, чем 60 млн чело-
век, проживающих по её бе-
регам. Река накопила сбро-
сы от более, чем половины 
промышленности страны», 
— говорит кандидат геолого-
минералогических наук, гене-
ральный директор ООО «Гео-
лэкспертиза» Сергей Якуцени

По данным Минприроды, 
ежегодно в воды Волжско-
го бассейна сбрасывается бо-
лее 6 куб. км сточных вод, из 
которых 90% — без очистки. С 
ними в реку поступает 2,5 млн 
тонн загрязняющих веществ. 
В результате, из-за сброса не-
очищенных канализаций горо-
дов и сёл, река «зеленеет» с 
невероятной скоростью. Плюс 
с полей смывает удобрения, а 
с дорог грязь. Проще сказать, 
что не стекает в Волгу…

На некоторых участках 
прибрежной зоны Волги мут-
ность ее воды доходит до 10 
тысяч миллиграмм взвесей в 
одном литре. Мутнее только 
китайская Хуанхэ.

Дно Волги — это еще к тому 
же кладбище затонувших ко-
раблей, которые не поднима-

Мы обыватели, 
нас обувайте вы…

ли со времен царской России. 
Правда, периодически эти ра-
боты начинаются. За послед-
ние 10 лет специалистами 
было поднято со дна Волжско-
го бассейна почти 2000 плав-
средств, но минимум 500 про-
должают лежать на дне реки.

Дайвер из Волгограда 
Алексей Носов так описывает 
картину увиденного им на дне 
Волги: «Подводная помойка! 
Вдоль стенок набережных, 
около пляжей и речного вок-
зала на сотни метров мусор, 
мусор и мусор! Причём такой, 
что и на „наземных“ помой-
ках не часто встретишь».

Но самое страшное — это 
сток в Волгу отходов промыш-
ленных, сельскохозяйствен-
ных предприятий и структур 
ЖКХ. Проблема еще и в том, 
что у Волги практически от-
сутствуют зоны санитарной 
охраны. То есть дома строят 
практически у мест водоза-
бора для питьевой воды. Всё 
это — угроза здоровью и жиз-
ни миллионов людей. К при-
меру, в Кстове (Нижегород-
ская область) недавно из-за 
плохой воды едва не вспыхну-
ла кишечная инфекция.

Да и купаться в Волге уже 
местами опасно для жизни. 
Причина — взрывной рост ци-
анобактерий из-за стока кана-
лизации в ее воды. В некото-
рых местах они покрывают до 
30% поверхности водохрани-
лища.

«Цианобактерии выделя-
ют 300 видов органических 
веществ, большинство из ко-
торых ядовитые. В частности, 
цианобактерии могут спрово-
цировать болезни Альцгей-
мера или болезни Паркинсо-
на. При отравлении токсина-
ми цианобактерий у челове-
ка возникает целый набор бо-
лезней желудочно-кишечного 
тракта, дыхательных путей, 
печени и кожи», — рассказал 
«СП» ученый-гидролог, член-
корреспондент РАН Виктор 
Данилов-Данильян.

— Из-за сильного загряз-
нения до 70% рыбы в Рыбин-
ском, Куйбышевском и Волго-
градском водохранилищах за-
ражено паразитами и различ-
ными инфекциями, а в Горь-
ковском водохранилище — до 
100%. Такая ситуация сложи-
лась из-за строительства на 
Волге каскада гидроэлек-
тростанций. Все это измени-
ло экосистему реки. Болезни 
рыб распространяются из-за 
малой скорости воды, обме-
ления Волги и ее притоков. И 
эта рыба идет нам в пищу…

В Волжском бассейне со-
средоточены около 45% про-
мышленных и 50% сельско-
хозяйственных предприятий 
России. Отходы их производ-

ства попадают в реку. Как от 
них очищают Волгу?

Деньги, выделенные на 
очистку, попросту расхища-
ют. На Средней Волге сред-
ства на рекультивацию таких 
опасных объектов, как «Хим-
пром», «Белое море», ряда 
других опасных химических 
объектов, расхищены. Воз-
буждены уголовные дела, но 
задачи так и не решены, мас-
совый выброс токсичных ве-
ществ в Волгу продолжается, 
— объясняет Сергей Якуцени 
— Как вы понимаете, это ска-
зывается и на качестве водо-
обеспечения. И тут — прямая 
зависимость с продолжитель-
ностью жизни людей».

Это просто нецелевое 
расходование бюджетных 
средств под прикрытием за-
щиты Волги. С 2002 года объ-
является пятая или шестая 
программа очистки реки. На 
растраченные впустую или 
украденные деньги можно 
было давно очистить ее, пре-
вратить в образцовую.

Но отмыв денег в Волге 
продолжается. Даже после 
провала президентской про-
граммы по очистке Волги на-
чат новый проект. Как сооб-
щил Виктор Данилов -Дани-
льян, уже создана Рабочая 
группа по разработке про-
грамм оздоровления рек РФ. 
В которую он, кстати, вхо-
дит наряду с другими учены-
ми. Старт программы намечен 
на 2025 год. «Депутатам нуж-
ны голоса избирателей боль-
ше, чем очистка Волги, — се-
тует Виктор Иванович. — Нуж-
но бизнес привлекать к очист-
ке Волги. Не могут налогопла-
тельщики из своего кармана 
за все расплачиваться».

Что реально надо предпри-
нять для очистки Волги, если 
это конечно еще возможно?

«Для начала необходи-
ма реальная инвентаризация 
промышленных предприя-
тий, которые производят сто-
ки в Волгу, всех свалок, рас-
положенных по берегам. За-
тем надо начать очистку ма-
лых рек, которые впадают в 
Волгу, будучи загрязненными, 
проверить наличие очистных 
сооружений. Работы по оздо-
ровлению реки должны про-
водиться, планово, системно. 
И назначенные лица долж-
ны нести личную ответствен-
ность за результаты потрачен-
ных на программу средств», 
— считает Сергей Якуцени.

Пока этого не произойдет 
— история очистки Волги бу-
дет оставаться «грязной исто-
рией». 

Ирина	Мишина,
«Свободная	пресса».

Цитата из Маяковского, вы-
несенная в заголовок, красно-
речиво указывает на роль, кото-
рую уготовили волжанам. Гото-
вы ли мы дать себя обуть?

Прошло относительно не-
много времени, как главой ад-
министрации Волжска стал Ра-
фис Шагвалеев, выходец из 
правоохранительных органов, 
одно время подвизавшийся на 
ниве традиционного ислама в 
Татарстане, ставший одним из 
заместителей мэра Йошкар-Олы 
Маслова и не имеющий о Волж-
ске никакого представления. 
Кто-то может назвать назначе-
ние Шагвалеева мэром Волж-
ска оплеухой волжанам, но на-
значение случилось, и, похоже, 
наша покладистость настолько 
понравилась Шагвалееву, что 
он решил закрепиться на пер-
вых ролях в нашем городе все-
рьез и надолго.

Его фамилия откуда ни возь-
мись возникла среди кандида-
тов в депутаты городского со-
брания. Как полноценный граж-
данин имеет полное право. Но 
дьявол кроется в деталях. Шаг-
валеев решил баллотироваться 
по округу, голосование в кото-
ром проходит в школе № 4, где 
привыкла избираться директор 
школы Марина Янковская, кото-
рая, вспоминая того же Маяков-
ского, тоже не прочь «пофигу-
рять» в собрании депутатов. В 
последний момент на этом окру-
ге кандидатом регистрируется 
мэр, а Янковская быстро пере-
думала и отказалась от выборов 
в городское собрание. Вокруг 
школы, и так обласканной вни-
манием и недавно отремонти-
рованной (одна из самых новых 
школ города, сравните ее состо-
яние со школами № 3 и № 6, ко-
торые так и не дождались сво-
его ремонта, последняя вообще 
закрыта!) началась «движуха», 
расчищается пустырь, работает 
техника, суетятся рабочие…

И все бы ничего, но из ад-
министрации поползли упорные 
слухи о том, что в социальных 
сетях назвали «мэрской мно-
гоходовочкой». Говорят, мэру 
Шагвалееву так понравились 
покорность и бессловесность 
волжан, что он решил обосно-
ваться здесь всерьез и надолго, 
сосредоточив в своих руках го-
родскую власть. После получе-
ния депутатского мандата сле-
дующий шаг «многоходовочки», 
как утверждают знающие люди 
― кресло председателя город-
ского собрания. При поддерж-
ке правительства республики 
и молчаливом одобрении депу-
татов (как ими планируется) са-
жай на место мэра любого удоб-
ного человека, и получается 
практически синекура ― власть 
в твоих руках, ни за что не от-
вечаешь, зарплата выше крыши 
и открытый горизонт возмож-
ностей для любых комбинаций, 
формально оставаясь в тени. 

Вот такая изящная схема, 
приехать в Волжск из ниоткуда, 
ничего в городе не зная и не по-
нимая, и подмять его под себя. 
Позволим? Смолчим?

Всего два эпизода, харак-
теризующие мэра Шагвалеева. 
Несколько лет в городе ведет-
ся реконструкция станции обе-
зжелезивания для обеспече-
ния волжан чистой питьевой во-
дой. Стоимость работ на Алек-
сандровском водозаборе ― бо-
лее 406 миллионов народных 
денег. Вот что 17 апреля об этой 
«стройке века» сказал мэр Шаг-
валеев в своем отчете перед 

депутатами: «В 2023 году зна-
чительные средства федераль-
ного и республиканского бюд-
жета привлечены на строитель-
ство Александровского водо-
забора. В 2024 году планиру-
ется окончание строительства 
первой очереди. Также в 2024 
году запланировано окончание 
работ по актуализации проек-
та второго этапа реконструк-
ции Александровского водоза-
бора». Напомню, что отчет гла-
вы администрации был встре-
чен депутатами-единороссами 
аплодисментами. А ровно за 
две недели до этого, 3 апреля, 
первый заместитель Шагвалее-
ва Лазарев подписал некое «Ре-
шение об одностороннем отка-
зе», по которому исполнение 
работ по строительству объек-
та «Александровский водоза-
бор» прекращено. «Подвисло» 
порядка 70 миллионов бюджет-
ных рублей. Подрядчик, по не-
которым сведеньям, объявил 
себя банкротом. Никакого пу-
ска первой очереди в этом году 
не будет, и вообще весь проект 
на грани срыва. Мог ли не знать 
об этом мэр Шагвалеев, бодро 
отчитываясь перед депутата-
ми о своих колоссальных успе-
хах? Конечно, он прекрасно все 
знал. Знал и пускал пыль в гла-
за. Главное ведь красиво отчи-
таться, а чистую воду жители 
могут и в магазине купить…

Второй момент касается из-
вестной волжской площадки, на 
которой из года в год проводил-
ся музыкальный фестиваль им. 
Андрея Баранова ― знаменитая 
«Мамакабо». Собственно, цен-
ность фестиваля для мэра весь-
ма условно ― не понимая мест-
ных реалий, мэр не дал раз-
решения на проведение меро-
приятия в этом году. Зато сре-
ди волжан быстро распростра-
нился слух, что площадка про-
дана, и что, по всей вероятно-
сти, частник там построит базу 
отдыха, перекрыв жителям вы-
ход к водам Элнета. Последо-
вал ряд обращений и запросов 
в прокуратуру, администрацию 
и другие инстанции. Оказалось, 
что эта земля площадью 25 гек-
тар действительно отдана в по-
стоянное владение частнику, а 
именно ОАО «ВДК-Марий Эл». 
И произошло это, оказывается, 
еще в 2001 году.

Администрация выделила 
и забыла. Уже давно нет ника-
кого ОАО «ВДК-Марий Эл», за-
былись планы по строитель-
ству базы отдыха, а земля все 
еще принадлежит несуществу-
ющей организации, не забив-
шей там ни кола, ни гвоздя. А 
как же, спросите вы, земельный 
налог и другие отчисления в го-
родской бюджет? А никак. Орга-
низации нет, нет и денег. И ни-
кому в администрации до этого 
дела нет. На волне возмущения 
граждан срочно подготовили 
постановление о прекращении 
права бессрочного пользова-
ния, которое Шагвалеев в июле 
быстренько подмахнул ― всё! С 
него и взятки гладки…

Самое печальное, что «мэр-
ская многоходовочка» впол-
не может сработать. Если мы с 
вами позволим. И тогда, дей-
ствительно, для Шагвалеева бу-
дут «взятки гладки». Вариант 
не допустить таких деятелей до 
абсолютной власти один ― по-
думать о будущем города и го-
лосовать за кандидатов, а не 
за тех, кто рукоплещет отчетам 
мэра.     

	Владислав	Ильин		
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Родилась 1 мар-
та 1975 года. Место 
жительства ― город 
Волжск.

Образование ― выс-
шее. С отличием закон-
чила Уральскую госу-
дарственную юридиче-
скую академию. Специ-
альность ― юрист.

Замужем, двое де-
тей.

Первый секретарь 
Комитета Волжско-
го местного отделения 
политической партии 
КПРФ.

Член партии КПРФ, 
член бюро Комитета Ма-
рийского республикан-
ского отделения КПРФ.

Помощник депутата 
Государственной Думы 
Казанкова Сергея Ива-
новича.

Родился 8 декабря 
1955 г в Волжске. 

В 1971 г. окончил 8 
классов школы № 9, в 
1973 г. – 10 класс шко-
лы № 1. В 1978 году 
окончил Марийский по-
литехнический инсти-
тут, образование ― 
инженер-конструктор. 

В том же году 
стал инженером-
конструктором Волжско-
го электромеханическо-
го завода, назначен на-
чальником конструктор-
ского бюро. В 1987 году 
вступил в ряды КПСС. С 
1989 по 1991 года ― се-
кретарь парткома ВЭМЗ. 
С 1991 по 1993 г.г. рабо-
тал на малых предприя-
тиях «Радий» и «Омега».

В апреле 1993 г. орга-
низовал малое предпри-
ятие «Диск». Директор с 
1993 по 2019 годы. 

С августа 2019 по ав-
густ 2021 г.г. – Предсе-
датель Собрания депу-
татов – глава городского 
округа «Город Волжск». 
В настоящее время – 
технический директор 
ООО «Диск».

С 1989 по 1991 г.г. ― 
депутат Верховного Со-
вета Марийской АССР, 

Аблязова 
Оксана Александровна

Семёнов
Николай Фёдорович

Кандидат в депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
по Нагорному одномандатному избирательному округу № 16

Кандидат в депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
по Гагаринскому одномандатному избирательному округу № 15

с 2016 по 2019 г.г. ― де-
путат Государственно-
го Собрания Республики 
Марий Эл, с 2019 по 2021 
г.г. ― депутат Собрания 
депутатов городского 
округа «Город Волжск».

Женат. Имеет 2 де-

тей, 3 внуков, 2 правну-
ка.

Член Комитета Ма-
рийского республикан-
ского отделения КПРФ, 
член Бюро Комитета 
Волжского  местного от-
деления КПРФ.

Учился в школе №7, 
активно занимался 
спортом: лыжная сек-
ция, борьба, дзюдо. 

В 1986 году вступил 
в члены ВЛКСМ. После 
окончания школы пошел 
учиться в профессио-
нальное техническое 
училище №5 г. Волжска, 
получил профессию ма-
шиниста автомобильных 
кранов, присвоена ква-
лификация слесаря ав-
томобилей 4-го разряда. 

С 1990 года прохо-
дил воинскую службу в 
должности командира 
взвода ВСО. В 1992 году 
устроился водителем на  
ВЭМЗ. В 1998 был при-
нят в ПУ-15 начальником 
хозрасчётного участка 
по производству столяр-
ных изделий. Деятель-
ность по изготовлению 
столярных изделий и в 
сфере личного подсоб-
ного хозяйства. 

Женат. Жена работа-
ет в ГБУ РМЭ «Волжская 
ЦГБ», в детской поли-
клинике, старшей мед-
сестрой педиатрическо-
го отделения. 

Имеет двух де-
тей: дочь ― врач-

Родился 1 авгу-
ста 1982 года в посел-
ке Приволжский Волж-
ского района Марийской 
АССР. По национально-
сти ― мари. Не женат, 
детей нет.

Отец – Петров Илья 
Егорович, тракторист, 
пенсионер. Мать ― Пе-
трова Зинаида Васи-
льевна (Зина Шаря) 
была депутатом от поли-
тической партии КПРФ в 
Собрании депутатов го-
родского поселения 
Приволжский до смерти 
в 2021г.  

В 2001 г. окончил 
профессиональный ли-
цей № 4 по специаль-
ности электросварщик 
ручной дуговой свар-
ки. В настоящее вре-
мя работает на АО «Зе-
ленодольский завод 
им.А.М.Горького» элек-
тросварщиком на авто-
матических и полуавто-
матических машинах. 

Член КПРФ, секре-
тарь первичного партий-
ного отделения «При-
волжское», член Волж-
ского районного коми-
тета КПРФ.

Рыбаков Сергей Аркадьевич Петров Станислав Ильич
Кандидат в депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
по Заводскому одномандатному избирательному округу № 17

офтальмолог. Сын ― сту-
дент.

Ведет активный об-
раз жизни. Увлече-
ния: рыбалка, походы и 
спорт.

Член Комитета Ма-
рийского республикан-
ского отделения КПРФ, 
член Бюро Комитета 
Волжского  местного от-
деления КПРФ.
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Поздравление
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция агитационного листка «Голос 
Правды в Волжске» от всей души поздравляют с днем рожде-
ния наших дорогих товарищей:

•	 ВАСИЛЬЕВУ	Алевтину	Васильевну
•	 ГАЙНУТДИНОВУ	Фариду	Бариевну
•	 ДЕМИДЕНКО	Александра	Игоревича
•	 ДАНИЛОВА	Михаила	Николаевича
•	 ЕВДОКИМОВУ	Людмилу	Валерияновну
•	 ЗАВЬЯЛОВА	Юрия	Викторовича
•	 ИВАНОВА	Валерия	Николаевича
•	 ПАВЛОВУ	Клавдию	Васильевну
•	 ПЕТРОВА	Станислава	Ильича
•	 РОЧЕВА	Алексея	Владимировича
•	 САВЕЛЬЕВА	Сергея	Александровича
•	 ТЮМЕНЕВА	Владислава	Александровича
•	 ФИЛИППОВУ	Нину	Васильевну
•	 ЧУМАДИНУ	Людмилу	Григорьевну	

и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

16+

Волжский районный комитет КПРФ выражает глубокие 
соболезнования депутату Петъяльского сельского поселе-
ния Михаилу Валерияновичу Семёнову в связи со смертью 

его отца
Семёнова	Валерияна	Егоровича,

депутата Сотнурского сельского поселения.
Разделяем боль утраты. Светлая память о Валерияне 

Егоровиче навсегда останется в сердцах всех, кто его знал.

Общеизвестно, что для 
пенсионеров телевизор ― 
окно в большой мир, возмож-
ность чувствовать себя ча-
стью чего-то большого и важ-
ного, следить за культурной и 
политической жизнью, не за-
мыкаться на своих болячках. 
Переоценить значение теле-
видения для пенсионера, осо-
бенно для тех, кто ограни-
чен в возможности часто вы-
ходить из дома, невозможно. 
И такому человеку совершен-
но не нужны экзотические те-
леканалы с боями без правил 
или особенностями рыбалки 
на Титикаке. Им нужен нор-
мальный пакет нормального 
развлекательного и новостно-
го ТВ. Однако в нашем горо-
де такая обыденная вещь, как 
доступность основных теле-
каналов, оказалась доступна 
далеко не всем. В Волжский 
районный комитет КПРФ по-
ступило обращение жителей 
нашего города, для которых 
обычное телевидение вдруг 

стало недоступно. Приводим 
его полностью.

«Это обращение ― крик 
души от нескольких десятков 
одиноко проживающих пен-
сионеров. 23 июля 2024 года 
у нас была отключена услу-
га аналогового ТВ «в рамках 
перехода на цифровое веща-
ние». Теперь оплата 41 при-
вычного нам канала составит 
419 рублей в месяц.

Но мы ― пенсионеры с ми-
нимальной пенсией, многие 
на инвалидности, есть сре-
ди нас и лежачие. Мы уже вы-
работали свой ресурс работо-
способности на благо наше-
го государства. Но мы хотим 
знать, чем живет наша страна, 
и с интересом смотрим основ-
ные телеканалы: Первый, Рос-
сия, НТВ, 5 канал, Культура, 
Россия 24, ТВЦ, Спас, Домаш-
ний, ТВ3, Звезда. Всего один-
надцать каналов! Этого нам 
достаточно, чтобы быть в кур-
се событий: послушать ново-
сти, посмотреть праздничные 

Куда податься 
пенсионеру?

— С 6 по 8 сентября в Волж-
ске и Волжском районе прой-
дут выборы депутатов Госу-
дарственного Собрания Ре-
спублики Марий Эл и депута-
тов местных представитель-
ных органов.

— Для голосования лучше 
выбрать воскресенье, 8 сен-
тября.

— Все избирательные 
участки работают с 8:00 до 
20:00 по местному времени.

— Для получения избира-
тельных бюллетеней необ-
ходимо предъявить паспорт 
гражданина Российской Фе-
дерации (в период замены па-
спорта — временное удостове-
рение личности с фотографи-
ей).

— Никого оповещать о сво-
ем намерении голосовать и за 
кого именно не следует ни в 

коем случае. Просто приходи-
те на свой избирательный уча-
сток с паспортом и голосуйте.

— Проголосовать можно 
только один раз.

— Голосуйте правильно! 
Поставьте любой знак в пу-
стом квадрате справа от фа-
милии только одного заре-
гистрированного кандида-
та, в пользу которого сде-
лан выбор. Избирательный 
бюллетень, в котором любой 
знак проставлен более чем в 
одном квадрате либо не про-
ставлен ни в одном из них, 
считается недействительным. 
Действительным считается 
только бюллетень, выданный 
членами комиссии на избира-
тельном участке.

— Помните, с животны-
ми на избирательные участки 
приходить нельзя.

Маристат опубликовал 
экспресс-информацию о сред-
немесячной номинальной на-
численной заработной плате 
работников организаций ре-
спублики за январь–май 2024 г.

По мнению статистики, 
размер среднемесячной на-
численной зарплаты в мае те-
кущего года составил 59 509 
руб. В номинальном выраже-

нии это на 22% выше по срав-
нению с аналогичным перио-
дом прошлого года.

Непробиваемых оптими-
стов безусловно радует рост 
зарплат почти на четверть 
за год. Но кошелек обмануть 
сложно. А пока столь весомую 
прибавку в нем ощутили не-
многие.  

Только за одну неделю из 
Госдумы пришли законода-
тельные инициативы — запре-
тить губы больших размеров, 
снять с проката турецкие се-
риалы (таких героев среди ре-
альных мужчин нет), тотально 
убрать самокаты...  С л у -
шайте, им реально нечем за-
няться?! <...> Понимаю, что 
парламент – не место для дис-

куссий, но, простите, может, 
«слугам» пора заняться ре-
шением реальных проблем, а 
не глупыми речами на деньги 
налогоплательщиков? Может, 
они так всех развлекают? Од-
нако стоимость билета на этот 
цирк весьма высокая для рос-
сийских граждан.

Юрий	Пронько,
	журналист.

Годовая инфляция в России 
в июне ускорилась до 8,59%. Об 
этом сообщает Центробанк, ко-
торый опубликовал сведения о 
размере годовой инфляции в 

региональном разрезе в июне 
2024 года.  В Приволжском фе-
деральном округе за год цены 
в среднем выросли на 8,30%. 

В регионах ПФО размер го-

довой инфляции в июне силь-
но различался. При этом рост 
цен в Марий Эл вновь был су-
щественно выше среднерос-
сийских показателей ― 9,35%.

НАРОДНЫЙ  НАКАЗ
кандидатам в депутаты, выдвинутым

политической партией «Коммунистическая партия Российской Федерации»
от жителя города Волжска _____________________________________

Уважаемые кандидаты в депутаты от КПРФ!
Прошу вас реализовать в своей предстоящей депутатской деятельности следующие поже-

лания: _______________________________________________________________________ 
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________

дата __________                                     подпись ______________________

Важно знать

Чиновники увидели рост зарплат

Билеты на цирк из Госдумы 

Инфляция набирает обороты 

церковные службы, увидеть 
старые фильмы нашей моло-
дости и современное кино.

Но почему мы должны 
из своих маленьких пенсий 
оплачивать все ненужные 
нам телеканалы полностью? 
Как жить нам, пенсионерам, 
когда все дорожает: кварт-
плата, теплоснабжение, газ, 
свет, вода, продукты питания, 
лекарства и медицинские об-
следования и т.д.?

Цифровое телевидение ― 
в частных руках. Но неужели 
для них деньги превыше все-
го? А милосердие? Уважение к 
старшему поколению? Это за-
быто ими навсегда?

Неужели трудно сделать 
для пенсионеров несколько 
ведущих телеканалов льгот-
ными? Ведь это наша жизнен-
ная необходимость».

Между тем, при перехо-
де на цифровое телевидение 
правительство страны гаран-
тировало возможность смо-
треть совершенно бесплатно 
как минимум 10 каналов циф-
рового пакета РТРС-1: «Пер-
вый канал», «Россия 1», «Матч 
ТВ», «НТВ», «Петербург-5 ка-
нал», «Россия К», «Россия 
24», «Карусель», «Обществен-
ное телевидение России», «ТВ 
Центр», а также слушать три 
радиоканала: «Вести ФМ», 
«Маяк» и «Радио России» и 10 
каналов пакета РТРС-2: «REN-
TV», «Спас», «Первый раз-
влекательный СТС», «Домаш-
ний», «Пятница», «Националь-
ная телевизионная компа-
ния Звезда», «МИР», «ТНТ» и 
«Муз». И это только навскид-
ку!

Коммунисты приложат все 
силы, чтобы тщательно разо-
браться в этом вопросе. Оби-
жать пенсионеров не дозво-
лено никому!

Оксана	Аблязова,	
первый	секретарь	комитета	
Волжского	отделения	КПРФ

Заполненный бланк наказа следует принести в рабочие дни с 8.00 до 17.00 в помещение Волжского 
райкома КПРФ, ул. Ленина, д.35 (рядом с входом на стадион, под Красным флагом). Тел. +7 906 138-18-25

Оплачено из средств Избирательного  фонда Избирательного объединения  «Марийское республиканское отделение политической партии 
«Коммунистическая партия Российской Федерации»
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